
Marseille, le 11 Mars 2021  

 
 

Au Préfet de Région, M. Mirmand  
Au Sous-Préfet à la Relance, M. Mournet 

Au Président du Conseil Régional, M. Muselier  
 

 

  
 
 

Monsieur le Préfet, 
 
Par la présente, je me permets de vous interpeller sur la situation sociale au sein de 
l’entreprise SANOFI de Sisteron dans les Alpes de Haute Provence. 
 
Comme vous le savez, cette entreprise considérée comme la championne des produits 
pharmaceutiques, dégage des bénéfices faramineux, s’apprête à réaliser près de 8 Milliards 
d’euros d’économie en quinze ans et supprimer des milliers d’emplois. Ce groupe prend ces 
décisions après avoir pourtant perçu des aides considérables de la part de l’État et récemment 
4 Millions d’euros de subvention du Conseil Régional.  
 
Dans ce cadre, les Négociations Annuelles Obligatoires se sont mal passées et ont débouché 
sur un désaccord profond entre les attentes des travailleurs, leur organisation syndicale et 
l’intransigeance des réponses patronales.  
 
Dans la foulée, depuis le 1er Février 2021, les salariés de l’entreprise ont décidé légitimement 
de se mobiliser par la grève pour obtenir des réponses, des avancées, sur les questions 
d’emploi et de salaire. Au même moment, dans le pays, une prise de conscience considérable 
relayée médiatiquement exige un accès à la vaccination pour tous et partout dans le monde 
et condamne l’attitude des grands groupes pharmaceutiques.  
 
Nous le savons, la vaccination est un moyen central pour enrayer la pandémie. Le 
Gouvernement et les pouvoirs publics sont en difficulté pour faire face aux besoins, par 
manque d’anticipation mais aussi et surtout parce que les laboratoires pharmaceutiques se 
réservent la possibilité de faire de gigantesques profits sur les vaccins autorisés. Cette logique 
risque de priver les plus démunis, les plus pauvres du vaccin et n’exclut pas de voir 
l’émergence de variants encore plus agressifs.  
 
Les salariés de cette entreprise se battent aussi pour réclamer de placer les études et les 
vaccins dans le domaine public, de manière à les produire et les distribuer partout.  
 
Cette bataille est légitime à plus d’un titre, elle est d’intérêt public et correspond aussi à la 
nécessité de relocaliser et renforcer la capacité industrielle de notre pays.  
 
Notre organisation, au travers de rencontres lors de la présentation du Plan de Relance 
territorialisé ou lors de la mise en place de la Conférence Sociale Régionale, ne cesse de 
demander des actions concrètes de la puissance publique, qui correspondent aux besoins 
économiques et sociaux du territoire et aux attentes du monde du travail.  
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Le Comité Régional CGT PACA vous demande de bien vouloir intervenir rapidement auprès de 
la Direction de cette entreprise, de ce groupe, car depuis plus d’un mois la Direction s’obstine 
à ne répondre à aucune revendication portée par les salariés, en colère et toujours mobilisés.    
 
Il est nécessaire et urgent que les pouvoirs publics, reçoivent rapidement en audience une 
délégation du syndicat CGT SANOFI de Sisteron et comme cela relève de votre responsabilité, 
que vous preniez toutes les dispositions pour organiser une table ronde avec l’ensemble des 
protagonistes, au risque de voir le climat social s’envenimer à SANOFI et au-delà dans le 
département, et même plus largement dans la région. 
 
Certain que vous porterez une attention toute particulière au contenu de ce courrier et à notre 
demande d’audience et de table ronde, recevez Monsieur Le Préfet, l’expression de ma 
profonde considération. 
 
 
 
 

Sylvain MORETTI  
Secrétaire Général  

de l’UD CGT04 
 
 
 
 
 
 

 
Gilles FOURNEL 

Secrétaire du Comité Régional  
CGT PACA 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 


